

"Nada anticipa que la migración de isapre a Fonasa pondrá más presión a la red pública"

SALUD. Andrea Albagli dio la primera señal de que el Gobierno no piensa en reponer la mutualización de la deuda de las aseguradoras privadas en su tramitación, pues considera que el sistema público no va a colapsar.

Redacción

Luego de que el Tribunal Constitucional rechazara el jueves la indicación que buscaba validar la mutualización de la deuda de las isapres como parte de la ley corta que busca resolver la crisis de las aseguradoras privadas de salud, las miradas se volvieron hacia el Gobierno, único poder del Estado habilitado para ingresar una iniciativa en materia de seguridad social. Y ayer la subsecretaria de Salud Pública, Andrea Albagli se refirió al tema, y si bien no abordó directamente el punto en discordia, sí dio una señal respecto del ánimo de La Moneda en cuanto a reponer o no esta idea que se negó a los senadores.

El tema al que se refirió la autoridad fue la migración de cotizantes desde isapres al Fondo Nacional de Salud (Fonasa): durante 2023 fueron más de 300 mil personas que llegaron al sistema público, mientras que ese número es de casi 600 mil en los últimos dos años.

Frente a ello, Albagli explicó en radio Cooperativa que el hecho de que "muchas personas migren de isapre a Fonasa, no es lo mismo que decir que todas esas personas van a migrar desde el prestador privado al prestador público. Caracterizando a las personas que están teniendo



"NO HAY NADA QUE ANTICIPE QUE ESTA MIGRACIÓN DE PERSONAS DE ISAPRE A FONASA VAYA A PONER MÁS PRESIÓN SOBRE LA RED PÚBLICA", AFIRMÓ.

esta migración desde isapre a Fonasa, son personas que muy probablemente van a seguir utilizando la red privada".

"Por eso uno de los elementos que tiene la ley corta de isapres es favorecer que esto siga ocurriendo, que todas las personas que están en Fonasa puedan atenderse con mayores facilidades en el sector privado si así es su elección", puntualizó.

Albagli fue enfática en que no existe riesgo de un colapso del sistema público: "No hay na-

da que anticipe que esta migración de personas de isapre a Fonasa vaya a poner más presión sobre la red asistencial pública. Al contrario, lo que va a hacer es fortalecer a Fonasa siendo capaz de recaudar más dinero".

COSTO POLÍTICO

El exsuperintendente de Salud Salud Patricio Fernández, quien ejerció durante el segundo gobierno de Sebastián Piñera, expresó su visión respecto de que el Ejecutivo hoy no tiene volun-

tad de reponer la mutualización.

En la misma emisora, opinó que "el Gobierno no va a ceder en eso, desde un principio lo ha dicho, yo creo que tiene un tema con no asumir el costo político que significaría ser parte de una medida que implique rebajar la deuda (de las isapres), creo que eso lo complica mucho".

Añadió que para no asumir este "costo político", la administración del Presidente Gabriel Boric "dio razones jurídicas, en un primer minuto señalaron

que la mutualización tenía un problema jurídico y que era contrario al fallo, ya que el fallo establecía que la situación debía ser persona a persona y la mutualización supone un tema de aplicación general".

De todas maneras, aseguró que "en definitiva el tema es político" y que por eso el Gobierno no cederá, por lo que se debe buscar otra alternativa, "quizás una salida intermedia. La mutualización no es la única forma, hay otras medidas (...) hay que

"No hay lugar" para mutualización

● El senador Juan Luis Castro (PS), miembro de la Comisión de Salud de la Cámara Alta, afirmó que el Ejecutivo no debería reponer la mutualización: "La tramitación que resta en la Cámara de Diputados y en Comisión Mixta, no da lugar volver a revivir la propuesta sobre mutualización, porque el Gobierno así ya lo comunicó en noviembre pasado, que el monto de la deuda de la isapre a las personas sigue siendo el original de 1.180 millones de dólares, y no casi el 40% que querían reducirla".

desplegar un desarrollo intelectual, poder buscar medidas y también con voluntad obviamente llegar a acuerdos".

Pero fue categórico en descartar que con las prestaciones en instituciones privadas que pueda entregar Fonasa sea suficiente: "El Estado no está en condiciones de garantizar una continuidad de las prestaciones que están recibiendo las personas en isapres, sobre todo aquellas enfermedades más complejas, tratamientos en curso. Creo que ahí puede haber un problema sanitario complejo".